
本报5月9日讯(通讯员 郑
云超 记者 王晓霜) 9日上
午，滨州市推进免费孕前优生项
目工作会议召开，记者在会议上
了解到，今年滨州市滨城区、博
兴县、邹平县被纳入孕前优生试
点范围，明年要实现全市所有县
区全覆盖。

据了解，孕前优生健康检查
是把预防措施落实到怀孕之前，
让符合条件的夫妇能够在计划
怀孕前普遍得到政府免费提供
的优生检查，为他们提供科学、
准确、个性化的优生指导和咨
询，生育一个健康的孩子。在
2010年4月，国家已启动了国家
免费孕前优生项目第一批试点，
今年将试点县扩大到60%以上
的县区，明年实现全覆盖。

目前滨州市被列入试点范
围的三个县区的技术力量、仪器
设备、临床经验以及人们认识还
存在一定问题，下一步要先把
2012年5月至12月的目标人群登
记清楚，有针对性地进行动员，
提高市民自愿参加优生检查的
意识，保证目标人群的覆盖率。

同时，滨州市人口计生委也
确定在2012年度人口目标管理
责任制考核方案中，把孕前优生
健康检查列为重要专项考核内
容，下一步还要把推进免费孕前
优生项目与稳定低生育水平、综
合治理出生人口性比等重点工
作有机结合起来，把项目实施过
程变成加强宣传教育、倡树婚育
新风、提高人口计生管理水平的
过程。

今年滨州三县(区)

成孕前优生检查试点

本报5月9日讯 (记者 张牟
幸子) 本报5月8日和5月9日分
别以《千个挡车石一年损坏近
半》、《挡车石丢失，人行道“很受
伤”》为题，报道了市区挡车石受
损或丢失后，许多机动车辆随意
停在人行道上造成人行道严重
受损，市政工程管理处每年修补
人行道费用近百万元的情况。许
多市民纷纷拨打本报热线反映，
车辆停在人行道上并造成人行
道严重受损带来很多不便和安
全隐患，建议有关部门管一管。

9日上午，记者在市区内调
查了解到，渤海九路整个路段、
黄河六路渤海七路至渤海八路
路段、渤海八路黄河八路至黄河
十路路段等多个路段的人行道
和挡车石破坏比较严重，经常在
此处乘凉的市民对这些设施的
破坏感到非常气愤。

对于挡车石丢失，车停人行
道上的情况，市民张先生告诉记
者，这些压坏的青砖和被损坏的
挡车石实在太可惜，而且每年要
花费巨资来重新修整，“这么多

费用，应该还是我们纳税人的钱
吧，就这样任由车辆开上人行
道，也没有相关部门来管理吗？”

9日上午，市民杨女士也给
记者打来电话，表示在渤海九路
上散步时就看到人行道和挡车
石被破坏得很严重，“一块砖碎
成好几块，连井盖都压坏了，人
行道上车停得到处都是，走个路
还要绕好几个弯呢！”

针对这种情况，许多市民建
议对人行道上停车的行为进行
相关的罚款。市民王女士告诉记

者，如果相关部门可以像在路边
停车一样处罚停在人行道上的
车，人行道上乱停车的现象将会
大大减少，“现在又没人管，大家
肯定会随便停车的。”

市民任先生则表示，破坏
这些设施是人的素质问题，说
明人们爱护公共设施遵守规则
的意识还不够，“如果没有更好
的解决办法，就只有罚款才能
约束这些行为了，不然就这样
一遍遍地修，再被人破坏掉，太
浪费资源了。”

格“市区挡车石屡遭破坏”追踪

挡车石丢失，人行道受损，带来太多不便和安全隐患，不少市民有疑问

车辆停在人行道上咋没人管？
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重新闻

市城管执法局、市公安交警支队 >>

需多部门联合执法才行
挡车石丢失，人行道受损，

带来太多的不便和安全隐患，但
为什么没人管理呢？9日下午，记
者带着众多市民的疑问咨询了
相关部门。

滨州市城管执法局相关工
作人员告诉记者，在人行道上随
意停车是归城管局来管理，也曾

经实行过罚款的方式，但是效果
并不好，“很多车主并不交罚款，
我们不是车辆主管部门，无法约
束这些人缴纳罚款，我们也很无
奈很头疼，罚款需要联合相关部
门才行。”

因为人行道乱停车的情况大
多集中在东城，记者咨询了滨州

市公安局交警支队东城区大队。
相关工作人员告诉记者，以前曾
经联合城管进行过检查，但是这
种多部门联合执法并不好实施，
需要有相关部门的统一指挥调
度，“不过这种情况我们会向上级
汇报，看看怎样能比较好地解决。”

面对现在伤痕累累的人行

道和挡车石，滨州市市政工程管
理处的李主任表示，上半年市政
管理处主要进行城区地下排水
设施的清淤疏通工作，下半年将
在整个市区内进行人行道砖石
的路面维修和恢复工作，“希望
市民爱护这些公共设施，不要再
进行破坏。”

一边，是正在拆除的
废旧楼房；一边，是种满
苗圃的百亩耕地；脚下
的，是即将要改建的坑洼
道路……这就是5月9日，
记者来到王素先村时看
到的景象。自3月26日滨州
市政法委的王皓作为“第
一书记”来到该村已有近
一个半月的时间，目前村
里的几项大工程正在如
火如荼地进行，王素先村
也正在慢慢地改变着。

王素先村“第一书记”王皓 >>

“来村里就是为百姓办实事的”
文/片 本报记者 王晓霜 孙珊 通讯员 王麦菊 胡德民

争取两年之内

打造高效生态园区

“你们看，这里的200多亩
地已经种上了白蜡、松树、木
槿、石榴等观赏性的花卉，现在
已经进入灌溉期了。”在王素先
村西边的耕地里，王皓告诉记
者，该村已经有300多亩地植上
了高端苗圃，将利用两年时间
打造两个品牌：一个是韭菜，另
一个是高端苗圃。

王皓介绍，王素先村的韭菜
产业已经做得非常成功了，下一
步需要把王素先的韭菜和三河
湖的韭菜结合成一个品牌。高端
苗圃是现在主推的产业，一旦步
入正轨将会给村民带来较高的
收入。自从王皓进驻该村以来，
这一个半月他积极联系外商，目
前已经有两个投资商在该村投
资建设高端苗圃。

据了解，之前村民家里的
地不是种棉花就是种小麦或韭
菜，人均耕地仅1 . 1亩。“只靠种
地的话一人一月挣不到500元，
非常低效，很多人都选择进城
务工。然而，村民的收入是提高
整 个 村 经 济 水 平 最 关 键 的 部
分，必须要想办法解决收入问
题才行。”王皓在驻村的这一个
半月充分了解了该村的情况并
不断探索新的经济模式。

“根据王素先村的事迹情
况来看，村里不能发展工业项
目，只能发展高效农业才能带
来实实在在的效益。”王皓说，
目前该村有1130亩耕地，要把
能利用的耕地全部利用起来，
争取两年之内打造成高效生态
园区。

新建办公大院

升级改造村内主干道

9日下午记者再次来到王
素先村是发现，之前简陋且空
闲 已 久 的 办 公 房 已 经 被 推 到
了，王皓的房间也有些变化。一
进 门 右 手 边 墙 上 多 了 一 样 东
西，一张崭新的三河湖镇总体
规划牢牢地黏在了墙上，旁边
一张王素先村办公大院设计。
从图上看新办公大院敞亮，图
书馆、办公室、会议室等一应俱
全。

“这是今年要完成后的王
素先村办公大院的设计图，现
在先把之前的房子推倒，估计
不长时间就会有新的办公大院
了”王皓告诉记者。据了解，将
投资50万元新建300平方米办
公场所，新办公场所装修后将
进行装修，并设置相关办公室

及办公家具。
整个办公大院还包括健身

活动广场建设，将投资20万元
新建 1 6 0 0平方米健身活动广
场，并设置篮球场以备健身。据
了解，整个办公大院将有图书
馆、活动室、健身广场、篮球场、
办公室、会议室等一应俱全。

王皓还表示，下一步将投
资160万元对村内的主干道进
行升级改造1200米，新硬化道
路300米。另外，道路硬化工程
改造好之后，投资20万对村内
3000米排水沟进行挖掘、整修，
还将完成道路两边以及办公场
所的绿化工作。

“来到村里就是为百姓办
实事的，他们满意了我也就满
意了。”王皓说。

王皓(中)与村民在田里看苗圃，并研究苗圃的成长情况。

本报5月9日讯(见习记者
杨玉龙 通讯员 李霞) 5月9

日下午，滨州市公安局经济开
发区分局经侦大队开展了第三
次“警民恳谈”活动，民警与12名
企业代表共话平安。

据了解，此次活动有魏桥
创业集团、山东中大牧业集团、
滨州中油燃气有限公司等12名
受邀企业代表参加。在代表们
参观完警营后，滨州市公安局
经济开发区分局经侦大队大队
长安征介绍了关于队伍和工作
情况，“下一步我们会进厂企、
进社区、进村居、进学校，继续
严厉打击经济犯罪，为经济社
会发展做好服务，为党委政府
当好参谋。”受邀企业代表就如
何提升经济犯罪预警信息传送
速度、打击违法犯罪活动进行
了深入地交流、探讨，并提出了
具体的意见和建议。

第三次“警民恳谈日”

12名企业代表话平安

遗失声明

盖昱豪丢失出生医学
证明，编号：J371179965,特
此声明。

在参观办公区时，滨州市
公安局经济开发区分局经侦
大队大队长安征（右一）为企
业代表讲解。

见习记者 杨玉龙 摄
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